

Médias/ Suite au décès de Jean-Karim Fall ancien journaliste de RFI Au Gabon comme ailleurs, l'hommage à " un professionnel émérite ", et " un amoureux de l'Afrique "

F.B.E.M
Libreville/ Gabon

L'ANNONCE de son décès s'est répandue telle une onde de choc. Le journaliste franco-sénégalais de France 24, Jean-Karim Fall, grand spécialiste de l'Afrique, est décédé brutalement vendredi dernier, à l'âge de 59 ans, alors qu'il couvrait le sommet du G7 en Sicile (Italie). Le groupe "France Médias Monde" (qui réunit France 24 et Radio France Internationale -RFI-) confirmait la nouvelle quelques instants plus tard, à travers un communiqué. Rédacteur en chef et chroniqueur à France 24 depuis 2012, Jean-Karim Fall était un visage bien connu des téléspectateurs de la chaîne d'information française. Il était

aussi une voix familière des auditeurs de RFI, où il a effectué la majeure partie de sa carrière entre 1984 et 2012. Il a notamment été correspondant à Abidjan (Côte d'Ivoire) et à Libreville (Gabon), chef du service Afrique et l'un des rédacteurs en chef de la radio. L'onde de choc a naturellement atteint la capitale gabonaise. Des confrères l'ayant côtoyé ont rendu un hommage à ce "professionnel émérite", comme l'a qualifié hier, l'un d'entre eux, Antoine Nkolo Lawson, journaliste et ancien correspondant de l'Agence France presse (AFP) à Libreville. «Au début des années 2000, lorsqu'il était correspondant de RFI à Libreville, j'étais journaliste au bureau régional de l'AFP. C'était quelqu'un qui avait une grande culture, quelqu'un de très



Photo : D.R

Jean-Karim Fall a servi au Gabon, comme correspondant de RFI.

courtois et doté d'un professionnalisme aigu. Il avait cette image de leader dans sa profession», a-t-il confié. Et ce dernier d'ajouter, toujours à propos du disparu : « Quelque temps avant son décès, je suivais ses interventions à France 24 pour le sommet du G7 qu'il était allé couvrir.

C'est une grande personnalité de la presse qui s'en va. C'est pour moi une perte énorme, un ami irremplaçable. Même tristesse chez François Duc Moukouangui, journaliste à Africa N°1, qui a évoqué « une grande perte pour la grande famille de la communication ». Il a rendu

hommage à "un amoureux de l'Afrique", à "quelqu'un d'ouvert". Il en veut pour preuve ses premières rencontres avec Jean-Karim Fall à Dakar, dans les années 80, alors qu'il n'était qu'étudiant. Ou, plus tard, cet autre croisement de chemins entre lui, jeune journaliste, et Jean-Karim Fall, au dernier sommet de l'Organisation de l'Unité Africaine (actuelle Union Africaine), à Alger, en 1999. Et en toutes ces occasions, "ce grand professionnel de RFI" lui avait toujours accordé un temps d'écoute. Une aide parfois, sur le plan professionnel. Né en mars 1958 d'un père sénégalais et d'une mère française, "JKF", comme l'appelaient ses collègues, était diplômé de l'École supérieure de journalisme de Lille (nord de la France).

Ici et ailleurs

•Santé Feu vert des tests de vaccin anti-Ebola

Le gouvernement congolais a autorisé des tests de vaccin contre le virus d'Ebola en République démocratique du Congo, où une épidémie s'est déclarée dans une région du nord-est, a-t-on appris hier de source gouvernementale. "La RDC accepte l'utilisation des vaccins contre le virus d'Ebola. Depuis quelques jours, le gouvernement a donné un avis de non-objection qui autorise que des vaccins pour combattre le virus Ebola soient administrés sur le territoire congolais", a déclaré à l'AFP un responsable du ministère de la Santé congolais.

•Cannes La Palme qui fait débat



Photo : AFP

Le jury du 70e Festival de Cannes, a divisé les critiques, en attribuant la Palme d'or à la grinçante comédie suédoise "The Square". Un choix surprenant et audacieux, au détriment des favoris "120 battements par minute" et "Faute d'amour". En sachant "The Square", le jury présidé par l'Espagnol Pedro Almodovar a créé la surprise. Cette comédie féroce, qui tourne en dérision le monde de l'art, a fait rire aux éclats le Festival, mais personne n'imaginait pareille récompense.

•Télévision "Ma famille" revient en décembre 2017

"Ma grande famille", une suite de la série culte ivoirienne "Ma Famille", sera diffusée, à partir de décembre 2017, sur la chaîne A+, a-t-on appris hier, auprès de la chaîne filiale de Canal Plus, qui a produit 200 nouveaux épisodes. « Ce n'est pas "Ma Famille" mais "Ma grande Famille. Il y a, notamment, une dimension panafricaine avec des personnages du Congo ou du Sénégal qui ont leur histoire propre », affirme le producteur Youssouf Djira, qui souligne que la star de la série Akissi Delta continue de "surprendre".

•Célébrités Travolta fait don de son Boeing 707

L'acteur américain John Travolta a annoncé le don de son "bien-aimé" Boeing 707 à un musée australien de l'aviation et espère faire partie de l'équipage qui emmènera l'avion vintage sur l'île-continent. Le tombeur de "Saturday Night Fever", qui est un pilote certifié et aussi l'ambassadeur de Qantas avait acquis l'appareil construit en 1964 pour la compagnie australienne quand celle-ci l'avait retiré du service 30 ans plus tard.

Rassemblés par P.M.M

Éducation/Après les dégâts subis par l'École protestante de Sam Dix millions de francs pour sa réhabilitation

SNN
Libreville/Gabon

C'est une contribution des élus de la localité, qui ont remis, vendredi, à Libreville, une première partie de leur aide aux responsables de l'Église évangélique du Gabon (EEG).



Photo : SNN

La ministre déléguée Françoise Assengone Obame remettant les dix millions de francs au pasteur président de l'EEG, Jean-Jacques Ndong Ekouaghe. Photo de droite : L'état de l'école de Sam après le passage de l'orage, en avril dernier.



Photo : SNN

SOUCIEUSE de l'éducation et de l'épanouissement des jeunes de sa localité, la ministre déléguée auprès du ministre du Travail, chargée de la Formation technique et professionnelle, Françoise Assengone Obame, qu'accompagnait le député siégeant du district de Sam, Jacques Nguema Essono, a remis, vendredi dernier, à Baraka-Mission, une somme de dix millions de francs aux responsables de l'Église évangélique du Gabon (EEG), pour le fi-

nancement des travaux de réhabilitation de l'école primaire protestante du district de Sam à Mitzic. Cette somme représente la première partie du don que compte faire la ministre pour la réfection de cet établissement scolaire. La deuxième partie interviendra après la reconstruction du bâtiment et servira, notamment, à l'achat des tables-bancs ainsi que plusieurs autres matériels pédagogiques, a

souligné Mme Assengone Obame. Rappelons que ledit établissement scolaire avait subi de graves dommages, en avril dernier, à la suite d'un violent orage qui s'était abattu sur la localité. Selon les donateurs, « nous ne pouvions rester insensibles face au désastre qu'a connu l'école protestante de Sam. Dans tout le district, c'est la seule école que nous avons. Quand bien même elle était déjà dans un état

de délabrement avant le passage de l'orage. C'est pourquoi, il est important pour nous de trouver les voies et moyens de financer ces travaux pour qu'à la rentrée prochaine, les élèves puissent reprendre le chemin de l'école. Le pasteur président de l'EEG, Jean-Jacques Ndong Ekouaghe, a salué l'acte posé, tout en émettant, par ailleurs, le vœu de voir de telles initiatives se pérenniser. « Je crois que ce don

vient à point nommé, parce que justement nous étions déjà en train de nous poser un certain nombre de questions sur comment nous mobiliser pour trouver rapidement des ressources, afin qu'à la rentrée prochaine, les enfants reprennent normalement les cours. Je crois que Dieu a entendu nos cris et madame la ministre est venue à notre secours », a dit, soulagé, le président de l'EEG

Santé/Premières journées "Ophtalmologie et Diabète" de Libreville jeudi 1er juin au CHUL

Plusieurs conférences au menu

JONF
Libreville/Gabon

L'événement qui est organisé par la Société gabonaise d'ophtalmologie (SGO) tournera autour du thème "Rétinopathie diabétique". Plusieurs spécialistes venus de divers pays y interviendront.

LA Société gabonaise d'ophtalmologie (SGO), présidée par le Pr Mve Mengome, organise, ce jeudi 1er juin à partir de 8h 00, dans la salle des conférences du Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL), les premières journées "Ophtalmologie et Diabète" de

Libreville. Ce rendez-vous aura pour thème principal : "Rétinopathie diabétique", avec deux sous-thèmes : "œdème maculaire" et "anti-VEGF". Le tout sera conclu par un symposium des Laboratoires Novartis sur le glaucome. Plusieurs interventions sont prévues au cours de cette manifestation scienti-

fique. Au titre des conférenciers, on note, outre le Pr Mve Mengome (Gabon), les Prs Ntyonga Pono (Gabon), Corine Dot (France), Rafiou Lawani (Bénin), ainsi que les Drs Eric Baye (Gabon), Godfroy Koki (Cameroun), Atipo Tsiba (Congo) et Janvier Kilangalanga (RDC). Soulignons, en outre, que

ces premières journées "Ophtalmologie et Diabète" de Libreville sont organisées avec la participation de la Société francophone africaine de diabète (SFAD), le Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL), l'Association des diabétiques du Gabon (ADG) et les Laboratoires Novartis.